

Tarjetas de visita última novedad

Se han recibido en esta Imprenta y Librería a precios reducidos

El matrimonio y la Iglesia

Todos cuantos hayan leído el notable discurso del señor Ministro de Gracia y Justicia en la Apertura de los Tribunales, habrán visto con suma fruición muchas de las reformas que piensan llevar al Parlamento para la recta administración de justicia: pero ninguno al mismo tiempo que se halla medianamente versado en los principios elementales de ambos derechos civil y eclesiástico, podrá estar conforme con las enseñanzas que cerca de las relaciones entre el Estado y la Iglesia nos ha dejado expuestas.

El asegurar en primer término que la existencia del ciudadano y la base de la constitución de la familia habían sido monopolizados por la Iglesia con verdadero olvido de los derechos y de las prerrogativas del Estado es una afirmación tan exagerada, que por lo mismo no dice bien en labios del señor Rodríguez de la Borbolla. Cierta cosa es que para los efectos de carácter puramente eclesiástico, se han archivado siempre con notoria diligencia las inscripciones, no de los nacimientos sino más bien de las partidas sacramentales: pudiera citarnos el señor Ministro de Gracia y Justicia una ley tan sola, donde la Iglesia ponga trabas al Poder Civil para la inserción de los nacimientos en sus archivos con el fin de atender a los efectos civiles como transmisión de herencias, preferencia de herederos y otros muchos? Semejantes atribuciones, la Iglesia no solo jamás las ha prohibido, sino que alaba este proceder por parte de la autoridad civil.

Alguna gravedad mayor nos parece que encierra lo que acerca del matrimonio civil ha manifestado.

Es una verdad puesta fuera para toda duda y jamás lo ha negado la autoridad eclesiástica, que el Estado puede legislar con pleno derecho acerca del matrimonio en cuanto única y exclusivamente se refiere a los efectos civiles, y en virtud de estas atribuciones puede muy bien, una vez efectuado el matrimonio canónico, inscribirlo en sus Registros, sin que esto encierre la menor falta de respeto a la Religión del Estado que no es otra que la Católica Apostólica Romana. Pero de ahí a que la autoridad civil pueda ingerirse de tal modo en el matrimonio, que estén al alcance de sus leyes la esencia y formalidades del mismo contrato matrimonial, es un avance que no vacilamos en calificar de absurdo, sin que a nadie se le escapen las terribles consecuencias de tan funesto principio.

No es ciertamente el matrimonio un contrato cualquiera; es por el contrario tan especial y de tal naturaleza, que el Redentor del mundo, supremo legislador a quien los poderes todos deben someterse, lo ha llevado a una esfera espiritual y puesto muy por encima de las leyes civiles, en tan alto grado que todo contrato matrimonial, no efectuado en conformidad con las leyes canónicas es simplemente un verdadero concubinato: atribuir por consiguiente al Estado el derecho de legislar acerca de un contrato que en su misma esencia es todo él espiritual y divino es lo mismo que concederle derechos que están muy lejos de su esfera de acción: es sencillamente un absurdo.

ciertamente romper las buenas relaciones de armonía que deben subsistir siempre entre ambos poderes; es reivindicar sus propios y exclusivos derechos que son los derechos de Jesucristo, lo cual ha hecho siempre y hará, hasta la consumación de los siglos aun a costa de la sangre de sus hijos, mal que les pese a los Gobiernos secularizadores.

El Capellán del 70.

La fiesta de la Madre

En Londres este año se ha celebrado la fiesta de las madres, aunque mejor debiera de llamarse, la fiesta de los hijos.

El amor materno, ese fuego que calienta a los pobres mortales, tuvo en aquel día un culto especial.

En la metrópoli inmensa donde cerca de ocho millones de seres humanos pelean la más terrible de las luchas, la lucha por la existencia ¡hay tantos millares de seres que viven en la soledad, sin hogar y sin familia! Para estos es, precisamente, el día consagrado al amor materno, para estos desterrados de la patria que, alejados de todo lo que aman, sienten nostalgias de días mejores, sed de cariño, hambre de besos, necesidad de calentar el alma con el fuego dulcísimo y puro de un amor que nunca muere.

Unos mil treientos jóvenes representando treinta nacionalidades distintas, acudieron al salón de su Sociedad, fundada para rendir en este día, un tributo de cariño a las madres ausentes.

La flor adoptada como símbolo es el hermoso clavel blanco, destacándose este en la solapa de la americana de todos los concurrentes. Después de los varios discursos en diferentes idiomas, el Presidente de la Sociedad levantó en alto su flor, y con voz trémula y conmovido gritó: «Por los seres mejores que existen sobre la tierra por vuestras madres y por la mía.» Todos elevaron, después de besarla, la flor simbólica, su clavel diciendo: «My Mother», que en castellano quiere decir: «Madre mía», según lo dispuesto en el Reglamento de su asociación.

El tercer Domingo de Mayo, día señalado para la fiesta de la madre, tiene el hijo obligación de visitar a su madre y en caso de estar esta ausente, escribirle manifestándole su especial cariño; si la madre ha pasado a mejor vida, ha volado al cielo, visitar la tumba, colocando sobre ella el clavel blanco, símbolo de amor filial; dedicar en ese día algunos ratos recordando su infancia, en los cuales se destaca rodeada de una aureola de encanto y poesía.

¡Qué feliz y de dulces al par que de tristes recuerdos para los que viven lejos del hogar querido o para aquellos que han tenido la desgracia de perder el ser que más desinteresadamente nos ama sobre la tierra.

¿Porque se morirán las madres? me he preguntado muchas veces al ver a esos pobres seres que han crecido sin el calor de los brazos maternales, ¡Qué hambre habrán tenido de cariño en esa edad en que las caricias alimentan más que el pan y los besos de una madre son tan necesarios al alma, como lo es al cuerpo el aire que nos rodea.

Esa es la vida: alegre y luminosa para unos; sonriente, llena de encantos y de notas de colores para otros; pero triste, silenciosa y solitaria para el desterrado de la dicha, para el que lejos de lo que ama siente todas las aflozanzas del destierro, apenas mitigadas por la lejana luz de una esperanza; de mirar al Cielo, donde está la Madre de todos los seres en especial de las víctimas de la desgracia.

Bien cantaba, cuando decía aquel soldado español

MI madre me decía
con tierno y amor profundo,
que tres madres yo tenía
a quien amar en el mundo
La Patria de mis amores
la Madre que me dió a luz
y al pie de la Santa Cruz
la Virgen de los Dolores.

Papel sanitario superior
a 0'25 pesetas el rollo
Librería de
Sucesores de Parpal
Nueva 10

¿Cómo empieza la tisis?

SU CURACIÓN ABSOLUTA

Un caballero que goza de cabal salud se desvía del camino normal, hace vida caputosa, no duerme las horas necesarias, apenas tiene tiempo para vivir y satisfacer las apremiantes necesidades de la vida, gasta más de lo que ingresa, y poco a poco su organismo desfallece y por último el ENFLAQUECIMIENTO y la DEBILIDAD le convierten en caja de Pandora, tiene tos, espectora sangre o mucosidades, disnea y cansancio al subir cuesta, sueño intranquilo, sudores nocturnos, digiere mal, tiene palpitaciones: en dos palabras, la pereza física y moral, la falta de vigor y lozanía es evidente; este sujeto HA ENVEGECIDO antes de tiempo, está al borde de la TISIS. El sabio consejo de su médico «tome el Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD» le ha devuelto la vida que había mangastado en excesos y bacanales.

Este enfermo preconiza el Jarabe HIPOFOSFITOS SALUD a todos los débiles y caquéticos; su organismo tiene vigor y la salud que había perdido.—Veintidos años de maravillosos resultados.

Si se ofrece algún similar rechácese; la oferta es interesada.

Otra fiesta de los Estanislao

La excursión que a Monte Toro efectuaron los Estanislao el día 21 del actual fué la que más grato recuerdo dejará entre todas las que anualmente por espacio de diez y seis años consecutivos se han verificado, como ha sido también la más numerosa, pues el número de setenta y seis ascendió el de los visitantes al santuario de la Reina de Menorca, Nuestra Señora de Monte Toro.

La partida se efectuó con el mayor orden desde la Academia, en seis coches, a primeras horas de la madrugada y una vez en Mercadal, a pie todos, se organizó la subida en medio de la animación y una vez en la cumbre del monte, a eso de las siete

se verificó el desayuno. Luego tuvieron lugar los actos religiosos que consistieron en una misa solemne, un acto de consagración al Sagrado Corazón de Jesús y la presentación a la Santísima Virgen, dirigiendo una sentida y breve plática a la concurrencia el reverendo don Nicolás Tudurí, Custos de aquel Santuario, usando además de la palabra el Director de la Congregación reverendo don Antonio Marqués quien en conmovedoras frases vino a patentizar la especial protección que la Santísima Virgen concede a la Academia, protección que se demuestra en seguir esta Asociación siempre adelante en su laudable obra, apesar de los obstáculos que a su paso se anteponen.

Terminada la misión en el sagrado monte, la expedición se dirigió a Mercadal en donde otra vez en carruaje se fué a Ferrerías y a la entrada de dicho simpático pueblecito el Vicario reverendo don Bernardino Juanico, acompañado de socios del Oratorio festivo con su hermosa bandera y la Banda Popular recibió a los entusiastas jóvenes academistas, entrando todos juntos en Ferrerías, en cuya parroquia se cantó una solemne Salve.

Era ya la hora anunciada para la comida y en el salón del Casino se sentaron los comensales; en la mesa presidió el señor Juanico, acompañándole los señores Patronos de la Academia. Antes de levantarse el activo Vicario expresó sus bellos deseos de que la perseverancia fuera entre los presentes lo que contribuyera al esplendor inmenso de la Asociación.

El señor Juanico fué aclamado calorosamente por aquellos Estanislao entre los cuales cuenta con numerosas simpatías.

A la comida precedió algunos juegos de calle que aumentaron el entusiasmo de los ferrierenses y después los socios de ambas entidades resesadas subieron a la colina de «Son Teln», en cuya cima entre los acordes de la banda y el canto del himno «des Auells» fueron libertados multitud de pajarricos y palomas en medio de la alegría infantil que sentían todos los presentes.

aquí, no creo que pasen los tudescos: estamos, gracias a Dios, muy fuera de su camino para que se hayan acordado de ponernos en su itinerario, como dice la tropa. Cuando más, alguno que otro desperdigado, lo que Dios no quiera; pero de todos modos, siempre nos darán tiempo, pues no dejaremos de tener antes noticias de los pobres pueblos que vagan atravesando.

Con tan dichosas nuevas, don Abundio no tuvo reparo en detenerse allí un poco a tomar aliento; y como a la sazón fuere ya hora de comer.

Señores, dijo el sastrero: sus mercedes serán servidos de hacer penitencia con nosotros: ello no hay manjares que ofrecerles; pero suplirá la buena voluntad, que es grande.

Perpétua dijo que llevaban alguna cosilla para hacer boca, y al cabo de unos cuantos cumplidos de una y otra parte concertóse juntar, como se dice, los hatos, y comer juntos.

Los chiquetos del sastre rodeaban a su antigua amiga Inés, y la colaban de caricias. El padre mandó corriendo a la mayorcita (la que había llevado aquel bocadillo a María la viuda: ¿quién sabe si te acuerdas ya, lector carísimo?) que fuese a quitar los erizos a unas castañillas tempranas que había guardadas en una alhacena, y las pusiese a tostar.—«Tú, dijo a uno de los chicos, llégate al cuarto, dáte a los alberchigos un par de monecos y tráete cuatro: mira no te comas alguno, golosillo.»—«Tú, dijo a otro, vé y coge de la higuera cuatro higueros bien maduros: ¿estás? Demasiado sabéis vosotros escoger.»—En seguida fué él mismo a soltar la espita de un tonelillo que tenía de reserva, mientras su muger sacaba del armario mantenería limpia. Perpétua entró tanto fué exhibido sus provisiones: puso la mesa, con una servilleta y un plato de porcelana en la cabecera para don Abundio, como un cubierto que Perpétua llevaba a prevención en la baxista. Sentáronse luego todos y comieron, sino con grande alegría, con mucha mayor al menos de la que ninguno de los comensales se habría prometido en aquella jornada.

que si encontramos en el camino algún mal intencionado que no falan, no sé yo la ayuda que me hobéis de prestar vosotras dos...

—Otra te pegol exclamó impaciente Perpétua. Para eso estamos ahora! ¿No vé su merced que harlo tiene que hacer cada vecino con pensar en sí? ¡Animo! señor, ¡por María Santísima! Tome pronto su Braviario y su sombrero, y vámonos, de aquí al instante.

D. Abundio no halló qué replicar; fuése, y en breve tornó con su sombrero puesto, el Braviario debajo del brazo, y empuñado su baston: en seguida salieron los tres por una puerrecilla escusada. Perpétua la cerró, más por cumplir una formalidad que por té que tuviese en la resistencia de aquellas hojas y aquella cerradura, y se guardó la llave en el bolsillo. Don Abundio, al pasar por delante de la iglesia, le echó una mirada, y dijo entre dientes:—«Guardenla los vecinos, pues suya es. Si algo les importa su iglesia, ya cuidarán de ella; si no les importa, el mal será para ellos.»

Con esto, echáronse a campo traviesa, con pasito de lobo, pensando cada cual en sus propios afanes, y mirando a todos lados, especialmente don Abundio, si se columbraba alguna fachá sospechosa, o algo extraordinario. A nadie vieron: la gente estaba, o en su casa para guardarla, o liando sus trebejos, o escaudando lo que podían, o en camino para los montes.

Después de mil suspiros y resoplos, y tal cual interjección involuntaria, don Abundio comenzó a refunfuñar ya más de seguido, tomándola con el duque de Nevers, porque pudiendo estarse tan ricamente allá en su Francia llevándose vida de príncipe, se le había metido en los tucanos ser duque de Mantua contra viento y marea; y con el Emperador por haberse metido en camisa de once varas, como si al fin y al cabo le fuese a él ni le viniese nada en que fuera duque de Mantua Juan o Pedro. Pero contra quien principalmente echa venablos, era contra el Gobernador, que siendo a quien to,

COTIZACIONES

Table with exchange rates for various currencies and commodities, including 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA' and 'BOLSA DE BARCELONA'.

dem Orenses primitivas... Franco Paris cheque... Libras cheque... Paga el cupón de la Deuda Interior y de la Amortizable al 4 por 100...

Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º octubre 1913. Cotización de la Plata FACILITADA POR LA CASA MARRET, BONNIN, FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA...

Venta y compra de oro y plata en retazos y riele. Idem idem de bolas y galerías precio según ley y número. Idem de Oxidos, Borax líquido, diamantina, nitratos y cloruros...

Idem 900 idem... Idem 800 idem... Soldadura con hechuras... Plancha latón especial para soldadura... Crisoles ingleses clase superior el número a...

Alta novedad Moderno Style Elegantisimas tarjetas de señoras y señoritas Libreria de Sucesores de Parpal Papel para máquinas de escribir LIBRERIA DE Sucesores de Parpal Nueva 10.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De Madrid

La causa del ex-capitan

23 Septiembre. Loteria Nacional En el Sorteo de la Loteria Nacional que ayer se celebró, resultaron premiados los números siguientes: Con 150.000 pesetas 39.582 Alicante...

Tres noticias sobre lo mismo Siguen con extraordinaria actividad los trabajos para ultimar la causa del tristemente célebre ex capitán Sanchez, por cuanto Mr. Poincaré llega a España el día 6 del próximo Octubre...

Ayer se celebró en la Catedral una misa solemne en la cual ofició de Pontifical el arzobispo señor Meneguer. Al acto asistió la Infanta Isabel siendo ovacionada, tanto al entrar como al salir de la iglesia.

Nuevo blockao Ayer quedó terminado la construcción de un nuevo blockao en el camino de Ceuta, el cual ha sido montado rápidamente por fuerzas de ingenieros...

Insecticida-Vilá NOMBRE REGISTRADO Sirve para combatir toda clase de plagas del campo. Extirpación segura y rápida de toda clase de bichos que viven bajo la tierra, cadejos (cadells), toda clase de roedores como el grillo talpa, etc., etc.

Cabildos liberales En los círculos políticos se asegura hay estos días muchos cabildos entre los liberales adictos al señor Conde de Romanones y los disidentes...

Lorca Ferias y fiestas Un despacho de Lorca da cuenta de que ayer se inauguraron las ferias y fiestas, habiendo asistido a ellas un gentisimo inmenso.

Llegada de la escuadra inglesa A las ocho de la mañana de ayer fondeó en el puerto de Palma el aviso «Husard» y a las tres de la tarde fondearon en la bahía los acorazados «Arkasads», «Inflexible», «Indomitable», «Invencible» y los cruceros «Defense», «Blach», «Prince», «Duke of Edimburg» y «Chal-tan».

Consumo Público MATADERO Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia Día 19 septiembre

Boletín Diario Oficinas públicas Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II. Delegación del Gobierno.—De 9 a 1.—Calle de Gracia.

ITINERARIOS DE LOS VAPORES-CORREOS MAHÓN-PALMA Lunes y miércoles 8 noche. MAHÓN-BARCELONA DIRECTO Jueves y sábados 5 y media tarde.

Alba y Francos Anoche se reunieron de nuevo los señores Alba y Francos Rodríguez, celebrando extensa conferencia que duró hasta la madrugada, tratando exclusivamente de la cuestión catalana.

Valladolid Mas fiestas Tambien Valladolid arde en fiestas. Hoy comienzan las brillantes ferias, con una animación grande.

De Marruecos Tranquilidad en Tetuán En la zona de Tetuán reina completa tranquilidad, no habiendo oido un solo paco, durante estos dos últimos días.

Consumo Público MATADERO Día 20 idem 1 buay, 412 kilos, es Pi (Mercadal) 1 idem, 285 500, es Font Santa (Ciudadela).

Comunicaciones Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando. Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión.

Academia de idiomas a cargo de D. Miguel Oliver Amorós Secretario Intérprete de Sanidad, por oposición; Intérprete Jurado; ex-Ayudante de Idiomas del Instituto general y técnico de Palma de Mallorca.

Cabildos electorales Ayer estuvieron en el ministerio de la Gobernación, celebrando sendas conferencias con el señor Alba, los Gobernadores civiles de Cáceres y Alcabete, tratando únicamente de las próximas elecciones municipales, por cuanto en ambas provincias el ciclo no se presenta muy despejado para los liberales.

Granada La coronación de una Virgen Continuan en Granada celebrándose importantes festejos.

Moras sorprendidas Ayer se hallaban lavando en las orillas del rio Guitzan varias moras, cuando fueron atacadas por las fuerzas rebeldes, quienes cogieron a cuatro llevados las prisioneras.

Consumo Público MATADERO Día 21 idem 1 buay, 263 kilos, se Muntaña Vea (Ciudadela). 3 carneros, 43, Juan Mercadal (Alayor).

Comunicaciones Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando. Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión.

Ultima Hora Palma 23. Acaba de llegar a esta capital una escuadrilla compuesta de ocho Destroyers Ingleses: han fondeado en el puerto amarrando en el muelle junto al «Nuevo España».—Verger.

Cabildos electorales Ayer estuvieron en el ministerio de la Gobernación, celebrando sendas conferencias con el señor Alba, los Gobernadores civiles de Cáceres y Alcabete, tratando únicamente de las próximas elecciones municipales, por cuanto en ambas provincias el ciclo no se presenta muy despejado para los liberales.

Granada La coronación de una Virgen Continuan en Granada celebrándose importantes festejos.

Moras sorprendidas Ayer se hallaban lavando en las orillas del rio Guitzan varias moras, cuando fueron atacadas por las fuerzas rebeldes, quienes cogieron a cuatro llevados las prisioneras.

Consumo Público MATADERO Día 22 idem 1 buay, 263 kilos, se Muntaña Vea (Ciudadela). 3 carneros, 43, Juan Mercadal (Alayor).

Comunicaciones Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando. Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión.

Ultima Hora Palma 23. Acaba de llegar a esta capital una escuadrilla compuesta de ocho Destroyers Ingleses: han fondeado en el puerto amarrando en el muelle junto al «Nuevo España».—Verger.

KOLHISTOL

Cura la Debilidad, Anemia, Neurastenia, Inapetencia, Escrófulas, Raquitismo y Debilidad

Un frasco alivia, dos curan.

Su venta cada día mayor acredita su bondad.

Frasco 4'00 pesetas.

Cura radical del Dolor de Cabeza

Se obtiene usando las

Obleas rosadas G. Pons

No contienen, Antipirina, Fenacetina, Opio ni Morfina.

MIL PESETAS al que demuestre lo contrario

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta, Farmacia G. Pons, Dr. Orfila 12,

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.,

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales y en participaciones matrimonio y de natalicio.

CAJA MUTUA POPULAR

SOCIEDAD COOPERATIVA DE AHORRO

Establecida legalmente en 1.º de Marzo de 1906 y funcionando bajo la inspección del Ministerio de Fomento, de acuerdo con las disposiciones de la Ley de 14 de Mayo de 1908 y Reglamento dictado para su ejecución.

Autorizado su funcionamiento é inscrita en el Registro de Sociedades de Seguros por R. O. de 28 de Julio de 1909

Administrador-Delegado: don Luís Yzaguirre

Domicilio social: Granvia Layetana, 11, principal (Reforma), Barcelona.

Director Regional Cataluña y Baleares: don José Masip.

Inspector: don Miguel Ivars, Cifuentes, 62, Mahón.

Agentes: Recaudador, don Francisco Salom, Productor, don J. Sirerol Vallés, Ramis, 41

Société generale de Transports maritimes à vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 septiembre directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

SALTA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco 25 principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio mas cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea mas pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.

STOMALIX

es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor

TÓNICO DIGESTIVO

que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajos y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

CURA el DOLOR de

ESTÓMAGO

accedías, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterías, mareo de mar, dilatación y fístula del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria y anemia y clorosis con dispepsia.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo tal cual á quien lo pide.

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16,

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 septiembre 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomaso di Savoia
SALTA

Y extraordinario también el 3 octubre, el vapor español **Alfonso XIII**

que harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela á D. Juan Lopez Alfonso número 48, y en Mahón á D. José Llopis, plaza Carmen, número 10.

ACADEMIA TÉCNICA

TELEGRAFIA SIN HILOS. Cursos teórico-práctico preparatorios para radiotelegrafistas

PROFESORES: HERNANDEZ primer Teniente de Ingenieros FERNANDEZ radiotelegrafista militar

Sección preparatoria para carreras militares, Ingenieros Industriales Caminos, Ayudantes de Obras Públicas.

Director Laclaustra, Capitan de Ingenieros Cortes, 575, 2.º y 3.º.—Barcelona.

Se admiten interinos.